
Rapport moral – 20 mars 2022 

1 Remerciements 

Dans ce message, je m’exprimerai en utilisant « nous », car c’est au nom de notre pasteur et de 

l’ensemble des conseillers que je m’adresse à vous. Au fur et à mesure que se déroule notre mandat 

au conseil presbytéral de cette association, il est clair que c’est à vous, paroissiens, que nous devons 

une profonde reconnaissance.  

Notre conseil œuvre depuis mars 2020. C’est inutile de vous rappeler ce qui se passe depuis mars 

2020 dans notre pays et dans le monde. Aussi, si ce rapport moral commence par des 

remerciements, c’est pour souligner votre soutien indéfectible au projet de notre église, par votre 

présence, par votre soutien humain et votre soutien financier qui ne faiblissent pas. 

Ces remerciements dès le début, c’est aussi pour vous encourager à ne pas baisser les bras pour 

l’année qui arrive. Elle sera, nous l’espérons, l’année de la reprise. Nous aurons besoin de vous. Cette 

année verra aussi le départ de Marie-Françoise. Nous aurons l’occasion de l’entourer et de la 

remercier le dimanche 12 juin à Brassac où elle présidera son dernier culte dans la Montagne.  

2 Une paroisse dans un réseau 

Notre paroisse n’est pas toute seule. Elle peut compter sur des ressources consistoriales, régionales 

et nationales ainsi que locales. 

Le consistoire du Tarn joue la solidarité au moment des vacances de Marie-Françoise. Il gère le parc 

des véhicules des pasteurs. D’autres pasteurs n’ont pas de véhicules de fonction et pourtant ils sont 

bien présents et toujours actifs : je pense à Francine Bonnet et Jean-Louis Prunier. 

La Région Sud-Ouest, avec sa Présidente Anne-Marie FEILLENS, assure un rôle de veille administrative 

(au-delà de bien d’autres fonctions). Elle nous accompagne pour toutes les démarches liées à la 

comptabilité. La Région nous aide aussi à mettre en œuvre la loi confortant le respect des principes 

de la république promulguée le 24 août 2021. Cette dernière modifie la plupart des articles de la loi 

du 9 décembre 1905 régissant les associations cultuelles. Le représentant de la région dans notre 

conseil est Mino RANDRIAMANANTENA. Vous aurez l’occasion de l’entendre prêcher et assurer la 

conférence le 28 août 2022 à la Pierre Plantée. 

Plus localement, nous pouvons nous féliciter des relations que nous entretenons avec nos frères en 

Christ que sont nos amis libristes ou catholiques à Brassac, Vabre, Viane, Lacaune. Les célébrations 

œcuméniques ont montré nos capacités à faire ensemble et à être ensemble. 

Le Musée du protestantisme, de la Réforme à la laïcité, présent sur notre paroisse est une chance. 

Ses administrateurs créent de nombreux évènements et nous sommes heureux de leur prêter nos 

temples quand ils le souhaitent (le prochain spectacle se déroulera le 3 avril au temple de Vabre). 

Lors de la révision de leurs statuts, ils ont été contraints de supprimer le poste d’administrateur qui 

était réservé à un conseiller presbytéral. Cela ne nous empêchera pas de poursuivre notre 

collaboration.  

Nous souhaitons remercier Claude Guiraud, toujours prêt à assurer la sonorisation de nos 

évènements.  Et je voudrais remercier personnellement nos deux prédicateurs laïques, Claude 

Bonnet et Daniel Schoenenberger. 

Vous le voyez, nous ne manquons pas de ressources pour que chacun puisse nourrir sa foi, 

accompagné par les uns et les autres. 



3 Le bilan de 2021 

Marie-Françoise a pu revenir sur l’année 2021 dans le rapport d’activité. Ce rapport nous a dit ce qui 

a été empêché et combien d’essais de relance ont parfois été difficiles. La rupture a été manifeste 

depuis 2020 et la continuité assurée par le numérique a montré ses limites. 

La préservation des liens sociaux nous incite donc à vous proposer un projet de vie à notre échelle, 

mais ambitieux sur le plan des rencontres. Vous nous aviez donné mandat pour le préparer en 2021, 

c’est avec vous que nous allons le faire vivre. 

4 Notre proposition pour un projet de vie 

- Nous sommes préoccupés par l’expression de la foi qui ne passe pas obligatoirement par la 

présence au culte, 

- Nous sommes amenés à nous interroger sur ce que signifie « être protestant dans la 

Montagne » aujourd’hui, 

- Nous comprenons bien que la société change et que l’Eglise doit permettre à chacun de se 

tourner vers elle quand il en a besoin, (enfants ?) 

- Nous pensons que l’Eglise est un des acteurs majeurs de la préservation des liens sociaux. 

Voici ce que nous vous proposons pour les années à venir : 

Objectif 1 : Assurer le lien avec les paroissiens 

Objectif 2 : Visiter les paroissiens 

Objectif 3 : Rassembler les paroissiens 

Mais puisque les cultes occupent une place importante, il convient de décider ensemble comment 

nous souhaitons les organiser à compter du 12 juin 2022. 

5 Conclusion 

Nous sommes tous animés de conviction fortes, convictions que nous avons en partage. Ces 

convictions nous sont héritées de l’histoire de la Montagne du Tarn, de l’histoire familiale de chacun 

et de leur partage que nous entretenons au fil des ans. 

A nous de continuer à faire vivre cette histoire en allant à la rencontre de celles et ceux qui partagent 

ces valeurs. 

 

 

 


